

LA SPIRITUALITÉ AU CŒUR DES CITÉS

Métropole - Quartier populaire

*Témoignage :
des actes
à la Parole*

Faire un pas de côté

Par Aurore Koning, animatrice spirituelle

«Et quand on allume une lampe, ce n'est pas pour la mettre sous un seau ! Au contraire, on la met bien en haut et elle brille pour tous.»

Matthieu 5.15

La paroisse de Marseille-Terre Nouvelle est une «petite» paroisse en milieu populaire dans les quartiers Nord. L'Église locale est très engagée depuis de nombreuses années dans l'association d'entraide «Accueil et Rencontres» qui a pour objectif de **créer du lien avec les habitants et de favoriser un meilleur vivre ensemble**. Chaque bénéficiaire peut devenir acteur et partager son talent.

Les cités des quartiers Nord de Marseille sont densément peuplées mais peu de personnes sortent en journée. Un climat de suspicion, de peur et de méfiance pousse les gens à rester chez eux. Le rêve des habitants est de fuir les cités : «Vivre ici est subi.» **Il existe un vrai désert spirituel**. Nombreuses sont les personnes qui vivent en «urgence» : pour les papiers, pour la nourriture, pour la santé, etc. La spiritualité est souvent reléguée au second plan.

C'est forte d'une action diaconale significative, reconnue dans la cité, et en réponse à cette atmosphère pesante que l'Église locale souhaite faire un pas de côté pour porter la Parole là où elle n'est pas transmise. La paroisse désire créer un climat de confiance, d'épanouissement pour et avec les habitants du quartier. Les paroissiens décident de **témoigner en Parole en offrant un apport spirituel à la cité, un apport complémentaire du témoignage par les actes («Accueil et Rencontre») et des activités paroissiales hebdomadaires**.

En appelant une animatrice spirituelle, l'Église locale se donne une nouvelle chance de témoigner plus explicitement, de manière plus audible. Elle désire trouver ailleurs, inventer, mettre en œuvre de nouvelles façons de témoigner et de cheminer spirituellement.

MARSEILLE - TERRE NOUVELLE
Région Pacca



POINTS FORTS

Un des points clé du projet est de créer des espaces propices à la Rencontre : avec soi-même, avec les autres et avec notre part divine (ce qui nous transcende).

Ces espaces peuvent être physiques. Par exemple, une chapelle est ouverte dans les locaux de Terre nouvelle de 9h à 18h. Elle permet à chacun-e de venir prier ou de déposer une intention de prière. C'est un lieu chaleureux, intime et inspirant.

L'animation spirituelle est aussi créatrice d'espace au cœur de l'intime des personnes rencontrées. Elle vient animer ou ranimer quelque chose en chacun-e. La présence de l'animatrice complète celle du pasteur.

Trois étapes pour témoigner :

- découvrir avec curiosité ce qui réussit ailleurs en visitant, rencontrant et partageant avec d'autres Églises locales ;
- connaître et se faire connaître en ouvrant les portes du temple, en étant présent dans la rue, tractant... ; faire soi-même un premier pas dehors avant d'inviter son prochain à venir ;
- inventer, animer et vivre des temps spirituels.

CONTACT

???????

Des espaces de parole, de confiance et de spiritualité

Parmi les actions mises en place, l'animatrice spirituelle propose des parcours régulièrement. **Le parcours est un espace protégé pour se poser, écouter et être écouté.** Il dure un mois et est construit avec les participants. Autour d'une question (par exemple, « quel est votre essentiel ? »), chacun-e est appelé à partager ses doutes, ses questionnements en parlant en "je". Un culte final peut être vécu.

L'animatrice vit ses propres animations : **être vraie et être soi est primordial.** Se mettre au même niveau que le groupe est une clé pour toucher les gens. Dire un peu de soi permet de dire en quoi "je" crois.

Pour fonctionner dans cette zone urbaine, toutes les activités proposées doivent être totalement libres d'engagement, dans un très grand respect des croyances et des us et coutumes de chacun. **Nous rejoignons l'autre là où il est et nous sommes rejoints là où nous en sommes.**

Nous sommes invités à la fragilité assumée. Elle est indissociable de la liberté de chacun-e et de la fraternité très large à laquelle nous aspirons.

L'animation spirituelle crée des ponts. Des personnes demandent parfois à se retirer dans un lieu plus intime pour prier. Récemment, un chrétien en a fait la demande. Des personnes de Jeunesse en Mission, présentes pour le parcours spirituel, et un habitué des parcours spi, de confession musulmane, se sont naturellement joints à lui. Tous ensemble, nous avons prié pour une personne.

C'est **un travail d'équipe qui se construit progressivement.** Il faut maintenant former des personnes qui offriront plus d'espaces de dialogue et de prière. De même, travailler en collaboration avec le pasteur est nécessaire pour les personnes qui souhaitent faire un pas supplémentaire dans la foi chrétienne et pour le ressourcement de l'équipe.

PERSPECTIVES

- Continuer d'aller à la rencontre : tractage, visites..., et être simplement présents.
- Être prêts à saisir toutes les occasions et à expérimenter. Ça peut fonctionner ou non, ce n'est pas grave.
- Continuer plus que jamais à créer des espaces de confiance, de liberté, de parole et de rencontre.



VISION

La foi invite à :

- semer où personne ne veut vivre,
- expérimenter,
- se laisser conduire par la grâce.

